中能登町立鹿西小学校 学校便り 令和5年6月28日発行(文責:横町)



# 眉 丈 の 丘 第4号

「笑顔とやる気にあふれ、みんなが輝く楽しい学校」

ここしばらくは雨の日が多いとの予報が出ています。気温も高くなり、梅雨独特の蒸し暑く過ごしにくい日が続きそうです。元気に学校生活を送れるように、ご家庭におかれましても、「睡眠を十分にとる」・「食事をしっかりとる」・「こまめに水分を補給する」など、健康管理にご留意いただきたいと思います。



#### 人を笑顔にする算数 「おもいやり算」

6月21日(水)に、児童会役員の司会進行で児童集会を行いました。集会の内容は、全校音楽・校長の話・生活目標の確認・委員会からのお知らせでした。

校長からは、人を笑顔にする算数の話をしました。

【校長の話の抜粋】

人を笑顔にする算数 「おもいやり算」のお話をします。

「+」は、たすけあう

「-」は、ひきうける

「×」は、声をかける

そして、「÷」は、わけあう

それは、人を笑顔にする算数、おもいやり算

ほら、やさしいでしょう。



これは、みなさんが生まれる前に、テレビで流れていたコマーシャルです。

〇た す(+)… "たすけあう"ことによって、大きな力が発揮されます。

〇ひ く(一)… "ひきうける"ことによって、互いに喜びが生まれます。

○かける(×)… "声をかける"ことによって、心がひとつになります。

〇わ る(÷)… "わけあう"ことによって、笑顔が返ってきます。

小学校の算数では、「+」、「-」、「×」、「÷」が混ざった計算を4年生で学習します。その時に「計算のきまり」も学びます。 例えば、たし算とかけ算が混じっている式では、かけ算を先にするというきまりがあります。

でも、「おもいやり算」には、「助け合う」より「声をかけあう」を先にするというきまりはありません。どこからやっても答えにあやまりは出ません。

「思いやり算」を実践して、笑顔あふれる学校にしていきましょう。

学校運営方針のめざす子ども像に、「やさしい子」を掲げています。

困っている友達がいれば助け合い, 損な場面は笑顔で引き受け, よく声を掛け合い, 喜びも悲しみも分かち合う。そんな「おもいやり算」のできる鹿西っ子を目ざしていきます。

## 地震を想定した避難訓練

6月14日(水)、地震発生を想定した避難訓練を実施しました。地震発生時の安全行動、「おはしも」を守った避難行動等、子ども達は真剣に命を守るための訓練に取り組むことができました。

避難訓練に引き続いて、引き渡し訓練も合わせて実施しました。「体育館での受付」⇒「教室で待機している児童への連絡」⇒「保護者等への引き渡し」の流れをスムーズに行うことができました。

お忙しい中ご参加いただいた皆様、ありがとうございました。



#### 楽しかったバス遠足

5月30日(火)に5・6年生、5月31日(水)に1・2年生、そして6月20日(火)に3・4年生のバス遠足がありました。

バス遠足を実施するのは実に5年ぶりで、6年生以外の子ども達にとっては、初めてのバス遠足でした。子ども達は、集団行動の約束や見学のマナーを守りながら楽しく見学地を巡り、お昼にはお家の人が作ってくれたお弁当をおいしそうに食べていました。子ども達にとっては、大満足のバス遠足となったようです。また、今回のバス遠足は、県民旅行割の適用を受け、旅行代金の割引、2000円のクーポンの受領があり、ちょっとお得感のあるバス遠足となりました。

【1・2年生 能登島水族館】





【3・4年生 石川県警本部】





【5・6年生 県立歴史博物館】





4年ぶりに開催の音楽会

6月23日(金)、町内小学校の4年生全員が集い、「中能登町小学校音楽会」が開催されました。

「第1部 みんなで歌おう」では、清水史津先生を講師に迎え、「ゆかいに歩けば」の歌唱指導を受けました。ステージ上の最前列で、楽しそうに体を揺らしながら歌う鹿西っ子は、とても素敵な姿に映りました。「第2部 ミニコンサート」では、金沢リコーダー・コンソートのみなさんのリコーダー演奏に、聞き入る姿がみられました。

4年ぶり開催となった音楽会は、子ども達の心に残る会となりました。



## 自転車保険への加入義務化

「眉丈の丘」第1号で、自転車損害賠償保険の加入義務化など、自転車の安全で適正な利活用に関する条例の制定についてお知らせいたしましたが、この度、別途定まることになっていました「自転車保険のへの加入義務化の開始日」が「令和6年4月1日」と決定されました。

お子様が自転車を利用する場合は、「令和6年4月1日」までに、必ず自転車保険への加入をお願いいたします。また、ヘルメットの着用については、努力義務となっております。重大事故防止のために着用に努めてください。

【県 HP のリンク】 https://www.pref.ishikawa.lg.jp/seikatu/koutsu/jitensyajourei.html

1年生、2年生、3年生の学年 PTA 行事が終わりました。参加していた子ども達は、お家の人と一緒に活動できる喜びを体いっぱいに表現していて、行事のねらいが十分に達成できていました。お世話いただいた学年委員の皆様、楽しい行事をありがとうございました。

